
Seniorenvertretung  

(Beschluss-/Ergebnis-) Protokoll der 23. Mitgliederversammlung (MV)

der Seniorenvertretung (SV) am Mi., 08.05.2019  

Rathaus Zehlendorf,  Raum  C22/23, 14 Uhr -16.30, an-abwesend : s. 
Teilnehmerliste  

TOP 1 Begrüßung   

Die Beschlussfähigkeit wird durch den Vorsitzenden festgestellt

TOP2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wird geändert: TOP 3 Bericht von Herrn Stadtrat Mückisch, 
TOP4 Genehmigung des Protokolls, Top7 Ausscheiden von Herrn Mielke, Bürger- 
und Gästeanfragen entfallen 

TOP3 Bericht von Herrn Stadtrat Mückisch 

Herr Mückisch berichtet von der Sitzung der Landesseniorenvertretung im 
Hertha-Müller-Haus, die er als interessante Veranstaltung bezeichnete. Schließen 
Senioreneinrichtungen im Bezirk? Aus Sicht des Amtes ist ein Trend nicht 
erkennbar. Neue Häuser sind geplant. Konkret: Bülow Str./ Fürstenstraße 
Baubeginn Frühjahr/ Ende: 2021 Träger: Domicil. Im Ausschuss Soziales wurde 
das Thema Angsträume im Bezirk thematisiert, soll weiter verfolgt werden. Das 
Bundesteilhabegesetz muss im nächsten Jahr umgesetzt werden. Der Senat plant
ein“ Haus der Teilhabe“. Die Übergangszeit beträgt  2  Jahre . 2022 muss es an 
den Start gehen. In der anschließenden Aussprache  wurden das „Haus der 
Teilhabe“ (Zuständig sind die Bereiche  Gesundheit , Soziales, Jugend)  
Angsträume, und die Situation der Mieter in der Eisenbahnstraße  thematisiert.

TOP4 Genehmigung des Protokolls : Das Protokoll vom 03.04. 2019 wurde 
genehmigt. 

TOP5 / TOP6 Digitalisierung (Frau Hancke)

Auf Wunsch des Plenums wurde ein „Brainstorming“ zu dem Thema gewünscht, 
da das Thema sehr komplex ist. Hilfreich ist der Digitalkompass von BAGSO 
(Vorschlag Herr Kroker)  digital-kompass.de   Folgende Punkte sollen 
behandelt werden: Digitalisierung: Chance oder Furcht? AG u. Vorträge LSV/LSBB,
Umgang lernen mit IT, Banken, Medien, Steuererklärung. Zuständig im Bezirk ist 
Frau Stadträtin Schellenberg, Im 1. Quartal sind 6 Kurse gestartet, Kurse nicht 
ausgelastet. Bei steigender Nachfrage wird das Angebot erhöht (Herr Stadtrat 
Mückisch).

Pause

TOP7 Austritt von Herrn Mielke 

Herr Eisenreich: Wie wird die Arbeit des einzelnen vom Vorstand wertgeschätzt?  
Herr Eisenreich hatte den Vorstand gebeten, mit Herrn Mielke das Gespräch zu 
suchen- das hat nicht stattgefunden. Die unterschiedlichen Wahrnehmungen 
konnten nicht ausgeräumt werden.



TOP8 Stand Senioren Forum 

Herr Krause berichtet, dass seine e- Mail Adresse nicht mehr zu erreichen ist. Alle 
dort eingegangenen Vorschläge sind verloren. In Zukunft soll von allen 
Vorschlägen eine Sicherungskopie angefertigt werden. Herr Krause stellt den 
Antrag, das Senioren Forum auf November zu verschieben. In der AG Senioren 
Forum arbeiten weiterhin Frau Leonhardt Frau Schwarz, Herr Eisenreich und Herr 
Luchterhand. Die AG wird vom Vorstand unterstützt.

Beschluss:  Der neue Termin soll im November stattfinden (einstimmig 
angenommen). Herr Eisenreich hat ein Konzept für die Durchführung entwickelt 
und wird es weiterführen. Das Konzept wird allen Seniorenvertretern zugänglich 
gemacht. Es muss ein neuer Flyer gedruckt werden. Der Termin 11.Juni muss 
abgesagt werden. 

Am 21. Mai findet ein Gespräch mit der Bürgermeisterin statt. Dort wird der 
Novembertermin festgelegt.

Aus Zeitmangel entfallen TOP9, TOP10, TOP11 

 TOP Verschiedenes  

 Jahresbericht ist in Arbeit
 Frau Leonhardt berichtet „ Bunt verbindet“  S-Bahnhof Nikolassee soll 

barrierefrei werden / Linke und SPD haben sich der Sache angenommen 
 Die am Stand gesammelten Anmerkungen und die in den Sprechstunden 

eingegangenen Anliegen werden im nächsten Plenum besprochen und ev. 
Im Senioren Forum vorgestellt

 Herr Sander und sein Sohn sind bereit, bei Bedarf Hilfe bei Smartphone-
Problemen zu geben 

 Der Antrag: Verbesserung der Arbeit in der SV  (Herr Sander) wird in 
der nächsten Sitzung behandelt   

TOP Termine 

11. Mai 2019     Europafest  von 10 Uhr – 17 Uhr Steinplatz  

Umlauf: Runder Tisch, Arbeitsfelder, Sprechstunden, Abwesenheit   

Martina Wapler Schriftführerin


